

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 Janvier 1937 ( N°2 )

LE COLONEL JUAN BEIGBEDER, HAUT-COMMISSAIRE AU MAROC ESPAGNOL,  
EST EN LIAISON ETROITE AVEC L'ETAT-MAJOR ALLEMAND.

On mande de Tétouan à l'AGENCE ESPAGNE:

TETCUAN-14 Janvier- Le colonel Beigbeder qui assure actuellement les fonctions de Haut-Commissaire au Maroc espagnol prend ses avis d'un comité inofficiel à la tête duquel se trouve l'ingénieur allemand Paul A. Langenheim, directeur d'un important trust minier et chef de l'organisation nationale-socialiste au Maroc.

Le colonel Beigbeder et M. Paul A. Langenheim sont liés d'une vieille amitié.

Le colonel Juan Beigbeder y Atienza est issu d'une famille d'origine allemande; lui-même parle fort bien l'allemand. La carrière de cet officier d'état-major breveté commença sous les auspices du Général Berenguer, l'avant-dernier président du Conseil du roi Alphonse XIII.

En 1926, le colonel Beigbeder, alors lieutenant-colonel, est nommé attaché militaire espagnol à Berlin. Il remplit ces fonctions pendant huit ans. Durant son long séjour à Berlin où il préside à toutes les commandes d'armes faites par l'Espagne au Reich, le lieutenant-colonel Beigbeder noue de solides amitiés au sein de l'état-major allemand. Il se lie particulièrement avec deux généraux qui jouent aujourd'hui un rôle de premier plan en Allemagne: le général Beck, actuellement chef de l'état-major général de l'armée allemande, et le général Von Reichenau, alors chef de bureau du Ministre de la Guerre, c'est à dire en quelque sorte Sous-Secrétaire d'Etat à la Guerre.

Le Général Von Reichenau se trouve être la personnalité la plus en vue parmi ceux des généraux allemands qui se sont ralliés sans réserve au national-socialisme. A son départ de Berlin, en septembre-octobre 1934, le Colonel Beigbeder qui avait fait une partie de sa carrière militaire au Maroc espagnol fut nommé directeur militaire des affaires indigènes pour la zone orientale du Maroc espagnol. Son départ de Berlin n'a pas interrompu les relations du Colonel espagnol avec l'état-major allemand.

( AGENCE ESPAGNE )

LES TROIS AVIONS QUI BOMBARDERENT  
PORT-BOU ETAIENT COMMANDES PAR UN OFFICIER ITALIEN.

PARIS-14 Janvier- Des réfugiés arrivés de Majorque nous communiquent:...Les trois avions qui ont bombardé il y a quelques jours les villes-frontière de Port-Bou et de Culera étaient placés sous le commandement du lieutenant de la marine italienne Verbi, de la base navale de Lonate Pazzole.

( AGENCE ESPAGNE )

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



(SUITE I)

.....

14 Janvier 1937 ( N°2 )

QUOTIDIEN

## UNE REBELLION DANS LA GARNISON DES INSURGES AUX ILES CANARIES.

BALE-14 Janvier- Le correspondant de la "Basler National Zeitung" rend compte d'un séjour qu'il vient de faire aux Iles Canaries occupées par les insurgés.

Il signale qu'à la veille de Noël certaines garnisons d'un régiment d'infanterie cantonné à Las Palmas se sont soulevées contre le régime du Général Franco. Ce soulèvement faillit dégénérer en une dangereuse émeute parmi les troupes insurgées. L'échauffourée fut étouffée grâce à la mise à mort immédiate de quatre officiers et soldats mutinés.

Depuis, l'île Gran Canaria se trouve en état de siège. Le soir de Noël, on ne voyait dans les rues de la ville que des soldats armés et des enfants misérables en haillons.

Le journaliste suisse assure que 20% à peine de la population de l'île se trouvent derrière le régime du Général Franco.

D'autre part, la guerre civile exerce des effets désastreux sur la situation économique de l'île de Gran Canaria. Sa grande fertilité ne suffit pas à satisfaire aux réquisitions de vivres des troupes insurgées et la population manque des denrées les plus essentielles. A l'heure actuelle, on déplore notamment une pénurie de maïs, c'est à dire la base même de l'alimentation populaire.

( AGENCE ESPAGNE )

## UN CONSORTIUM ALLEMAND POUR L'EXPLOITATION DU MAROC ESPAGNOL.

BERLIN-14 Janvier- Dans les cercles financiers de Berlin on pousse très activement la formation d'un Consortium pour l'exploitation du Maroc espagnol.

Ce Consortium sera placé sous la direction de la "Deutsche Bank". Les initiateurs du consortium se sont adressés à certaines banques américaines et hollandaises possédant de grandes quantités de marks gelés en leur proposant d'y participer avec l'assurance que leurs crédits en marks gelés leur seraient remboursés dans un délai de dix ans sur les recettes des affaires marocaines.

( AGENCE ESPAGNE )

## UNE STATISTIQUE DE LA FREQUENTATION SCOLAIRE EN CATALOGNE.

BARCELONE-14 Janvier- Une statistique établie le 1er Janvier 1937 et publiée ces jours-ci indique que le nombre des enfants fréquentant les écoles catalanes au 1er Janvier 1937 s'est élevé de 54.000 élèves par rapport aux chiffres d'une statistique analogue établie le 1er Janvier 1936.

( AGENCE ESPAGNE )

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

(SUITE II)

.....  
QUOTIDIEN

14 Janvier 1937 (N° 2 )

## UN INSTITUT D'ENSEIGNEMENT SECONDAIRE POUR LES OUVRIERS ESPAGNOLS.

VALENCE-14 Janvier - Le Gouvernement républicain a fondé à Valence un Institut d'Enseignement destiné aux jeunes ouvriers ayant dépassé l'âge scolaire et qui n'avaient pas eu la possibilité de faire leurs études secondaires.

Cent cinquante élèves, âgés de 15 à 18 ans, et recommandés par les organisations des Jeunesses et les Syndicats du Front populaire dont ils font partie peuvent dès à présent préparer en deux ans les épreuves du baccalauréat. Ce baccalauréat délivré par l'Institut Ouvrier aura la même valeur que l'examen de fin d'études de tous les autres établissements d'enseignement secondaire en Espagne.

Les professeurs de ce premier Institut Ouvrier ont été soigneusement sélectionnés par le Ministère de l'Instruction publique; les élèves sont exemptés de tous frais d'inscription et les livres d'études sont fournis par l'Etat. De plus, tout élève qui de par son admission à l'Institut Ouvrier perdrait temporairement un emploi rémunéré touche, pendant toute la durée de ses études, une indemnité correspondant au revenu de son travail professionnel.

( AGENCE ESPAGNE )

## LA REORGANISATION DES MUNICIPALITES ESPAGNOLES.

VALENCE-14 Janvier- Le Ministère de l'Intérieur a édicté une loi prononçant la dissolution de tous les Conseils municipaux tels qu'ils existaient à ce jour.

L'administration municipale dans la République espagnole sera désormais confiée à des Conseils municipaux composés exclusivement de représentants des partis politiques et des syndicats ayant donné des preuves de leur loyalisme envers les régime républicain et participant au Gouvernement de Front populaire.

( AGENCE ESPAGNE )

## UNE INFORMATION DU "DIARIO DE BURGOS".

BURGOS-14 Janvier- Le "Diario de Burgos" publie une information dont l'organe des insurgés affirme qu'elle vient de Paris et selon laquelle de prétendus traités secrets auraient été conclus au Quai d'Orsay par lesquels le Gouvernement français se serait engagé vis à vis de l'U.R.S.S. à envoyer en Espagne "la plus grande partie de l'armée française" pour la mettre au service du Gouvernement républicain.

( AGENCE ESPAGNE )

Imprimé; 13, rue de l'Ancienne-Comédie.

Le gérant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



14 JANVIER 1937 ( N° 2 a )  
SERVICE DE 21h.

QUOTIDIEN

LES TROUPES REPUBLICAINES REMPORTE D'IMPORTANTES SUCCES DEVANT MADRID ET A HUESCA.

MADRID-14 Janvier-20h30.- A la base des communiqués de la Junte déléguée à la défense de Madrid, le bilan de la journée du 14 Janvier se présente comme suit:

La journée d'aujourd'hui a été marquée par des succès républicains.

A la Casa del Campo, une attaque des insurgés a été repoussée avec succès par les troupes gouvernementales qui sortant des tranchées ont chassé l'ennemi au moyen de grenades à main. Les insurgés ont subi de très lourdes pertes. 5 déserteurs sont passés dans les lignes gouvernementales apportant 2 mitrailleuses et un mortier.

PEQUERINOS ~~insurgés~~, un déserteur est passé dans les rangs gouvernementaux avec une mitrailleuse.

Front du Centre- Les troupes républicaines ont avancé par la route de l'Escorial, reprenant Villanueva del Pardillo, faisant un grand nombre de prisonniers et s'emparant d'un char d'assaut et 30 mitrailleuses.

A la Cité Universitaire, une colonne de ravitaillement des insurgés a été obligée de se replier, laissant onze morts sur le champ de bataille. Les troupes républicaines ont repris la "Casa del Guarda" située dans le voisinage de l'Hôpital-Clinique faisant cinq prisonniers et s'emparant de deux mitrailleuses.

Front de Guadalajara- Une forte attaque des insurgés a été repoussée avec de lourdes pertes pour les assaillants.

Front d'Aragon- Une attaque brillante et hardie a permis aux troupes gouvernementales de reprendre d'un seul coup cinq villages des environs de Huesca. Ces villages sont des points stratégiques importants. D'autre part, la fameuse "colonne de fer" et la brigade Galan ont réussi une brillante attaque, s'emparant de dix tranchées ennemies. Au cours d'un dur combat les insurgés ont perdu un grand nombre d'hommes et une partie importante de leur matériel de guerre. Plus de 60 soldats armés sont passés du côté des troupes républicaines. ( AGENCE ESPAGNE )

UNE TENTATIVE DE DEBARQUEMENT DES INSURGES A MALAGA EST EMPECHÉE PAR L'AVIATION REPUBLICAINE.

VALENCE-14 Janvier -20h30.- Le Ministère de la Marine et de l'Air communique le détail du bombardement de Malaga:

A 7h30 du matin a commencé contre Malaga une forte attaque par mer et par air. Tandis que les forces ennemies préparaient un débarquement sur la côte, une escadrille de bimoteurs gouvernementaux est survenue, attaquant vigoureusement deux croiseurs rebelles, le "Canarias", le "Cervera", ainsi que la canonnière "Canovas del Castillo" et plusieurs autres bâtiments de moindre importance. L'aviation républicaine a réussi à placer sur le "Cervera" deux bombes de 100kgs. Aussitôt, le "Cervera" s'enfuyait vers Ceuta, suivi à toute vapeur par les autres unités rebelles.

( AGENCE ESPAGNE )

Imprimés 13, rue de l'Ancienne-Comédie-

Le gérant: Jean Fouquet.